
明日から修学旅行，６年生の皆さん行ってらっしゃい！
～仙台・松島方面，１泊２日の旅へ～

６年生３１名が，明日から仙台・松島方面への修学旅行に出かけます。この旅行を何よ

りも楽しみにしていた児童も多いことと思います。天気も良さそうですし，楽しく充実し

た旅行になることを心から祈っています。５月３０日（木）に行われた全校集会では，５

年生から６年生に向けての呼びかけがありました。第一声は「おみやげよろしくお願いし

ます。」と笑いを誘いましたが，最後には「６年生がいない間私たちが生保内小学校のリ

ーダーとして頑張ります」と誓ってくれました。一方６年

生は，「仙台・松島をじっくり見て，楽しんできます。留

守の間，生保内小学校をよろしくお願いします」と応えま

した。

なお，私も団長として引率してきます。お土産話は，写

真とともに次号でお届けする予定です。なお，６年生の保

護者の皆さんには，要所要所で子どもたちの様子をメール

でお届けしたいと思います。

外国語活動の充実に向けて…
４月のＰＴＡ総会でも話しましたが，本校は今年度，生保内中学校とともに秋田県の「拠

点校・協力校英語授業改善事業」の研究指定校となりました。この事業は，主に児童の英

語による活動（言語活動）の充実や教員の英語力・指導力の向上をねらいとするものです。

７月に指導者を招いての校内研修を行い，１１月１９日（金）には県内からの参加者を得

て公開研究会を実施することになっています。５月２４日

（金）には，６年生の授業に，ＡＬＴのネイト先生，英語

指導助手の千葉先生に加え，仙北市在住の自称アメリカ人

キィ先生が加わり，ほぼオールイングリッシュの授業を行

いました。ジェスチャーを交えた英語のおかげで，子ども

たちも，ほぼ内容を理解できているようでした。公開研究

会に向けて，さらに研修を重ね，子どもたちの英語力が向

上するように指導していきたいと思います。

備えあれば，憂い無し！ ～小・中合同で引き渡し訓練を実施～
６月３日（月）小・中合同の避難訓練，児童生徒引き渡

し訓練を行いました。小学校・中学校それぞれで同時に避

難訓練を行った後，本校の体育館に集まり，兄弟姉妹が一

緒になるなど，保護者の方々に引き渡す手順を確認しまし

た。災害は起こらないのが何よりですが，いざという時に，

自分の身は自分で守れる人間になってほしいと思います

し，また家庭との連携が素早くできるように準備だけはき

ちんとしておきたいと思っています。

留守の間，よろしくお願いします

左から千葉先生，ネイト先生

自称キィ先生

小・中学生，全員集合！

※裏面に続く

令和元年度 仙北市立生保内小学校 学校報

《教育目標》 ～夢に向かって やさしく！ かしこく！ たくましく！～

令和元年

６月５日（水）

№９



所長等による学校訪問が行われました！
～子どもたちの学習の様子にお褒めの言葉をいただきました～

６月４日（火）南教育事務所仙北出張所の嵯峨康弘所長，大阪瑞穂副主幹，南教育事務

所の佐々木泰生社会教育主事の３人による学校訪問が行われました。佐々木先生は，４年

前まで本校に勤めていましたので，５・６年生の中には「あっ，佐々木先生だ」と懐かし

そうに声を上げる児童もいました。３人の先生方からは，３時間目と４時間目の授業を参

観していだだき，子どもたちの学習の様子や先生方の指導の様子についてご指導いただき

ました。教師も子どもたちも表情がよく，一生懸命学習に向かっていること，学年の発達

段階に応じた表現力が身に付いていること，先生方が子どもたちから出される様々な意見

を大切にして授業を進めていることなど，たくさんお褒め

の言葉をいただきました。一方，学習規律については，よ

りきちんと指導してほしい旨の助言もありました。実際，

授業中におしゃべりしたり，手遊びをしたりしている児童

もいます。小学校時に学習規律を身に付けることが，大切

なことは言うまでもありません。ご指摘いただいたことを

謙虚に受け止め，時には毅然とした指導をしていきたいと

思います。

５年生がメダカ飼育のミッションに挑戦することに！

～大曲農業高等学校の大沼先生の依頼を受けて～
６月４日（火）博士号教諭である大曲農業高等学校の大沼克彦先生が同校の生物工学部

員２名とともに本校を訪れ，５年生に理科の授業をしていただきました。大沼先生は，信

州大学の協力を得て田沢湖の水の中性化を研究されている方で，電気分解によって中性化

した水が生物にどのような影響を与えるのかを研究するために，本校の児童にメダカの飼

育のミッションを与えてくださいました。授業では，最初に水道水が入った水槽と中和水

が入った水にそれぞれメダカが何匹いるかをグループごとに数えてもらいましたが，残念

ながら正確に数えることができたグループはありませんで

した。それだけ泳いだり，物の陰になったりするメダカを

数えるのは難しいことを学び，その後，オスとメスの見分

け方を学びました。最後にそれぞれの水槽のメダカを比べ，

生きている期間や卵を産むかどうか，産まれた稚魚は大き

く育つのかの３点を比べてほしい旨のミッションが与えら

れました。この後，メダカを大切に育てながら与えられた

ミッションをクリアしてほしいと思います。

ＰＴＡ奉仕作業ありがとうございました！
～校舎の周りがきれいになりました～

６月４日（火）本年度１回目の奉仕作業が実施されました。例年よりも３０分繰り上げ

１７時３０分からの実施でしたが，８０名を超える保護者

の方々の協力を得て，校舎の周りやグランドの除草，草刈

り等の作業を約１時間ほどしていただきました。おかげさ

まで校舎の周りがすっきりしました。また，６月１４日

（金）に行う予定の花壇への苗の植え付け作業も予定通り

実施できそうです。本当にありがとうございました。今後

ともＰＴＡ活動へのご協力よろしくお願いいたします。

授業を参観する事務所の方々

電気分解している様子を観察


